

## Bilan d'activité 2024 Association Yapuka

Une fois de plus l'association Yapuka réalisa, sans discontinuer, l'accueil de groupes, des évènements, les projets de son espace de vie sociale et ses partenariats pour faire vivre l'écolieu le Chant des Arbres et pas que !

Pour ce qui est des accueils sur l'écolieu du Chant des Arbres, nous avons accueilli 7 structures. 4 écoles d'Alençon sont venues pour des animations autour de la découverte et la connexion à la nature. Sur une journée entière ou demi-journée, certaines sont venues plusieurs fois. Ces accueils ont été réalisés via le dispositif Passeport Développement Durable en partenariat avec la Communauté Urbaine d'Alençon. Il y eut aussi le Centre Social de la Croix Mercier et l'IME Godegrand pour des animations nature ainsi que le Centre Psychiatrique de l'Orne pour des ateliers théâtre. De plus, le Parc Naturel Régional Normandie-Maine nous a permis de réaliser un atelier de cuisine de plantes sauvages.

Mais l'association Yapuka c'est aussi de l'éducation à l'environnement et au développement durable hors les murs ! Des interventions auprès des BPJEPS EEDD du CFPPA de Sées ainsi qu'auprès des apprenants et apprenantes en Carrière Sociale Ville et Territoire Durable de l'IUT d'Alençon, des animations familiales au festival Mets du Rythme et au marché Bio Sauvage d'Ecoscovia, un projet de création de jardin-forêt et d'animations nature à Sées Jeunesse Animation, un projet Classe Climat sur l'école de la Providence à Alençon en partenariat avec le Parc Naturel Régional Normandie-Maine, des interventions au Centre Social de la Croix Mercier pour un stage théâtre, un projet autour des déchets avec l'école du Petit Prince à Radon ou encore un projet de plantation pour améliorer les espaces verts de la Maison Coupigny à Carrouges avec l'école primaire du village. Ces deux derniers projets se réalisèrent avec le soutien de la CAF de l'Orne via notre Espace de Vie Sociale.

L'Espace de Vie Sociale, parlons-en ! Toujours en partenariat avec l'association D'Ecoutes Verte, nous avons, en cette année 2024, signé avec la CAF de l'Orne, une convention de prestation de service 'Animation Locale' pour 3 ans. Pour rappel, celle-ci nous demande d'animer un territoire de 15 communes autour de la forêt d'Ecoutes. Ce projet a porté 11 actions en cette année 2024. Outre les projets déchets avec l'école primaire de Radon et plantation à la Maison Coupigny, il y eu trois chantiers participatifs, deux conférences gesticulées, une journée d'atelier savoir-faire, une aide et animation pour la fête communale de Chahains, un accueil de résidence d'artiste, des ateliers théâtre, la newsletter de la forêt, la gestion des locations des vélos de Tanville et notre fameuse fête de la pomme.

Aaaah ! Ces belles fêtes rassemblant grands, grandes, petits et petites dans la joie, l'émerveillement et la festoyade !

Nous commençâmes par la Fête d'Ouverture, le 4 mai, accueillant une centaine de personnes venues papouiller les ânes et les chèvres, participer à l'atelier des trois fées, écouter des lectures poétiques, découvrir les produits de la ferme paysanne pour le lancement du dépôt de pain et s'émerveiller devant le spectacle de Willy le Jardinier. La Fête du Chant des Arbres eu lieu le 21 septembre. Le traditionnel village associatif accueillit dix associations, un atelier et une exposition. Jeux en bois, balade avec les ânes, crêpes, lectures poétiques, balades botaniques, atelier mini-zine, jeux de société, concours

photo, criée de vos messages, repair' café, spectacle de cirque et déambulation musicale ont rythmé cet après-midi bien rempli. La journée se termina par les concerts d'Acordaïa et Hop Hop Hop Crew pour le plaisir des oreilles et de la danse. Pas loin de 300 entrées pour cette incroyable journée !

Et pour terminer la saison, notre fameuse Fête de la Pomme. Un immense merci à la 40aine de bénévoles venues nous aider à ramasser toutes les pommes du verger. Atelier cuisine, escape game, lancée de pomme pourries, atelier presse et dégustation au rendez-vous. Pour finir la journée, 4 pas 4 temps et Irish Moov' ont endiablé la piste de danse ! Environ 80 entrées pour une méga ambiance du feu de dieu !

Les Grand Mess' ont de nouveau fourmillé cette année, proposant des activités autour du jardin permacole, de la cuisine de plantes sauvages, de la confection d'encres végétales et de la réalisation de mangeoires et nichoirs à oiseaux. Un Grand Mess' a aussi permis aux groupes de théâtre de se représenter devant un public.

Encore plus d'événements ! Nous avons organisé trois soirées concert invitant Laurie Leste, Saperlipop'Est ainsi qu'une scène ouverte. Nous sommes très contentes et contents de voir que ces soirées ont rencontré un certain succès !

Les ateliers dessin continuent un mardi sur deux et les ateliers théâtre aussi les mercredis et lundis. Deux représentations ont été réalisées début juillet. Depuis septembre, le groupe des enfants a bien grossi mais celui des ados n'est plus assez conséquent. Nous espérons rouvrir un groupe en septembre prochain. Deux ateliers Yapuka Nature ont également eu lieu.

Du nouveau dans les récurrences ! Une chorale s'est créée en octobre et, depuis mai, un dépôt de pain a lieu tous les mardis soir, avec une carte des produits qui ne cesse de grandir.

Nous continuons aussi de nous inscrire dans une démarche de réseautage. Yapuka poursuit son mandat au comité d'administration du GRAINE Normandie et s'investit toujours dans le collectif des conseillers et conseillères d'éducation à la nature en Normandie.

Il faut aussi savoir qu'un terrain aussi grand demande beaucoup d'entretien. N'oublions pas que, comme chaque année, les salarié-e-s et bénévoles de l'association réalisent la taille des fruitiers de son verger, des haies, des ronciers et autres arbres du lieu, les foin, l'entretien du jardin, le soin des animaux, l'entretien des bâtiments et le nettoyage des lieux.

Pour terminer Yapuka ne serait rien sans sa collégiale acharnée, son équipe salariée, avec un spécial remerciement à Maëlle pour avoir assuré le remplacement de Guillemette au printemps. Yapuka ne serait rien non plus sans ses volontaires ! Merci à Elise, venus pour un service civique. Merci à Ilana, Léane, Candice et Flo, venuent pour des stages. Merci à Florent, Camille, Aurélie, Martin et Eglantine, venus en wwoofing. Et un gros MERCI à tous ces merveilleux et toutes ces merveilleuses bénévoles qui font vivre et embellissent cette association depuis plus de 6 ans maintenant !